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 議 事 録 

 

１ 会 議 名  平成２６年度第４回さぬき市総合計画審議会 

 

２ 日  時  平成２７年２月４日（水）９時３０分～１１時００分 

 

３ 場  所  さぬき市役所３０２会議室 

 

４ 出席者 【委 員】楊盧木委員 金岡委員 工藤委員 多田委員、田村委員  平野委員 

 満濃委員 吉田委員 頼富委員 

【事務局】穴吹総務部長 政策課 向井課長、津村係長 

【傍 聴】０名 

         

５ 会議次第  １ 開会 

２ 会長挨拶 

３ 議事 

（１）第２次さぬき市総合計画前期基本計画案答申について 

        ４ その他 

 

６ 配布資料 資料１ 第２次さぬき市総合計画前期基本計画素案 

資料２ 第２次さぬき市総合計画【前期基本計画素案】目標指標一覧 

      

７ 議事の経過及び発言要旨 

         ＜ 開 会 ＞ （ ９：３０ ） 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

ただいまから平成２６年度第４回さぬき市総合計画審議会を開会する。 

最初に会長からご挨拶を頂き引き続き議事をお願いしたい。 

 

＜挨拶＞ 

議事に移る。議題１ 第２次さぬき市総合計画前期基本計画答申について。パブリ

ックコメントの募集結果と前回の我々の意見等を含め、事務局でまとめているので、

変更点について改めて感想・ご意見等があれば伺いたい。では事務局説明をお願いす

る。 

 

＜説明＞資料１～２ 

本編の説明は以上である。続いて、みなさんに事前に送付した、パブリックコメン

トの結果について説明する。 

＜説明＞パブリックコメント 

以上です。総合計画の答申書について意見をお願いしたい。答申書の作りとしては、

手元にある(案)をご覧ください。全体の総括意見を表に掲げ、裏に基本目標ごとに意

見があれば追記していきたいと思う。 

 

１７ページの水産業についてですが、指標のところには平成２５年度実績という欄

があるが、下の注釈を見ると６～８番全部に平成２６年度実績見込値が記載されてい

る。２５年度の実績を書かず、２６年度の見込値を書いたのには何かあるのか。 

 

農林水産課と協議した結果、平成２６年度の実績に基づき３０年度までの目標を考

えた方が実態に合っているとなった。 
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会長 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

最近のデータの方を利用するほうがいいということですね。 

 

そうです。 

 

異常に高かったり低かったりというものもあるのではないか。 

 

例えば農業関係であれば、厳しくなるというのが目に見えている。 

 

９３ページの指標ですが、２５年度実績が横棒線となっている。昨年質問した時は、

現在策定中のものは数字が入らないということであった。入っていないのはここだけ

だと思うが、何かあった方がいいのではないかと思う。 

 

まだ、案を作っている段階で、今年度中には案としてまとめたいと考えているが、

計画に基づく廃止施設の実績はないので、これについては、横棒線のままでいきたい

と思う。 

 

６ページの重点プロジェクトですが、「関係課が横断的にプロジェクトチームを構

成して取り組んでいきます」とあるが。 

 

現在プロジェクトチームの編成をしており、いろいろな課に係長級・副主幹級の職

員を選出してほしいというお願いをしている。 

 

その人たちをそれぞれのプロジェクトに振り分けるのですか。 

 

「人口減少対策プロジェクト」に深く関わると思われる課と「お接待の心推進プロ

ジェクト」に深く関わると思われる課をピックアップして、部長級の方に１名もしく

は２名の人選をお願いしている。 

 

全く関係のない人が入るのでなく、なんらかの形で要件に結びつく方を選ばれてい

るのですね。 

 

会計課や監査委員事務局は関係課には入れていないが、関係がないと思われるよう

な課の方でも構わないと伝えている。いろいろな課からいろいろな職員が出てきて、

みんなで話し合い、作業を行ってもらう。「お接待の心推進プロジェクト」と「人口

減少対策プロジェクト」は似通っているところもあるので、二つに分けてしまうので

なく、みんなで一つになって進めていくという形をとるつもりである。 

 

９３ページ、平成３０年度の目標を「５51」と書いているが、わかりづらい。５の

51乗と見えてしまうので、注釈がわかるよう、「(注)51」とかに変えてはどうか。 

 

※印を付けるとか。 

 

注釈を表の近くにもってくるなど、工夫していただく。 

 

わかりました。 

 

７ページの表について。上２つの表は国が言っていることだと思うが、下の表の「今

後の取組」はさぬき市の話なので、「さぬき市の」という言葉を入れてはどうか。「国
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事務局 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

委員 

 

会長 

 

委員 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

の方針」と「地域の取組」の違いがわかるように。 

 

わかりました。検討します。 

 

次は、パブリックコメントについて何か意見ありますか。 

パブリックコメントの回答に要約版を作るとあるが、具体的に、いつ頃どんなイメ

ージで考えているのか。 

 

総合計画ダイジェスト版のようなものを考えている。これから内容を詰めていく

が、体系や、市民の皆さんにこういうことをしてほしいというものを簡単にまとめた

１０ページ程度のものを考えている。本編の冊子が仕上がってきたと同時に配布がで

きればと思っている。 

 

１０ページぐらいのものか。 

 

いまのところはそれくらいのものを考えている。 

 

言葉で書き綴るより、一覧表の方が見やすいのでは。 

 

７ページのことですね。 

 

コメントを見た人は、過去の実績を知りたいという意見があると思う。できれば、

比較ができるような形がよいのでは。 

 

パブリックコメントの３番に関係すると思うが、事務局いかがか。 

 

例えば直近の平成２６年度だけを載せて、平成２６～３０年度という書き方もでき

るのだが、別冊にはなるが、指標の一覧の中では、平成２５～２６年度の動き、平成

２６～２７年度の動きというのを見ながら平成３０年度を見れるようにしている。原

課と話す中で、平成２１～２２年度など過去の推移の流れも踏まえて、動きを見てい

るので、表には出ないかもしれないが、考えてしていることを理解いただきたい。 

 

はい。 

 

６ページの「地方人口ビジョン」と「地方版総合戦略」を策定するとか、８ページ

では「市民憲章」もあるが「観光振興戦略」、「観光振興計画」、「協働推進計画」を策

定とあり、重要なプロジェクトであるが、ここの中で過去を振り返っていただければ

と思う。全部の指標は大変だと思うが、重要だと思うところは過去の資料に関するデ

ータや情報を記載していただければと思う。 

 

はい、ありがとうございます。 

 

パブリックコメントで他に意見ありますか。 

なければ、答申について。個別意見の６つの項目であるが、今までの計画の中、あ

るいはデータなどで、みなさんの意見をいただきたい。 

(１)活力にあふれいきいきと暮らせるまちについて、お願いする。「人口減少」、「産

業」、「こどもの数」等が柱になってくると思うが、どうでしょうか。 
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委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

 

会長 

 

委員 

 

委員 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

委員 

将来的にさぬき市は「住むまち」、「働くまち」を追求していくのか、観光だけで人

を呼ぶのか。 

 

「働くまち」なのか「住むまち」なのかという質問ですが、さぬき市だけですべて

の人が働くということは難しい。だからといって、すべての人が回りのまちで働いて、

完全なベッドタウン的にするのも難しい。というのは、従来からの農業をはじめとす

る第１産業もあれば、商工業者の方もいる。また、税収の確保の面から見ても、産業

の振興は必要である。今の質問の答えは、一言で答えにくいが、「何のまち」と位置

付けてしまえるほど簡単な問題ではないと思うので、それぞれの中で最良の道筋をと

っていきたい。できれば「働くところがたくさんあって、住みやすいまち」というの

が最大の理想と考えて、進めていくべきと思っている。 

 

そうですね。基本理念は「守る・つなぐ・進化する」なので、足元のできるところ

から理念を展開していくことだと思う。 

次に(２)安全、安心、快適に暮らせるまちについてはどうですか。 

防災に関してはさぬき市も力を入れており、整備をしていく。あとは、こどもから

お年寄り、障害を持った方も含めて、何かさぬき市の理念にあったものをしていただ

きたい。 

 

地域防災組織についてですが、立ち上げは高いと思うが、名ばかりになっている。

市にリードしていただいて、実のある組織になればと思う。 

 

(３)安全、安心、快適に暮らせるまちと(４)学ぶ意欲と豊かな心を育むまちは次世

代のこども、若い方への今後の取組、我々の方向性になると思う。学校であるとか、

食育、子育て、あるいはお年寄りの介護などではないかと思うが、意見があればお願

いしたい。 

 

国際交流で、台湾からの学生が寒川高校へ来て、和食のいいところや食育について

学んだが、来ることを、さぬき市の人たちが知らないということにがっかりした。 

 

高等学校の交流会ですね。 

 

さぬき市の良さをＰＲできるのだから、もう少し力をいれてほしい。 

 

情報をあげることがまだまだ不足している。 

 

どこが主催されたのか。 

 

さぬき市の方は知らないので、県かもしれない。 

 

それで一人の留学生でもきてくれたら、交流が広がる。 

 

他に意見ありませんか。 

次に(５)人と地球にやさしいまちについて。ベースには「お接待の心」があると思

うが、他に観光、自然に恵まれていること、ゴミのこと、省エネも絡んでくると思う

が、何かありますか。 

 

それぞれ個別の意見に関係あると思うが、こどもたちのいろいろな意見がでたと思
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事務局 

 

委員 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

会長 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

うが、あれをどこかに挟み込むというのはどうか。 

 

具体的にどのようなものですか。例えば「ゴミ拾いをしましょう」的なものですか。 

 

「だからさぬき市がいい」、「だからずっと住みたい」のような意見が出ていた。あ

のままにしておくのはもったいない気がする。 

 

若い人たちの声をどこかにあげるということですね。 

 

我々年配の意見だけでは野暮である。こどもたちの意見を尊重し、引き上げたらど

うか。 

 

賛成である。 

 

ゴミのリサイクルの話はどこか他にもありましたか。リサイクルもこのページにな

るのか。 

 

はい。 

 

燃やせるゴミの中に、リサイクルできる紙ゴミが入っている割合とかは、具体的に

調べたりしているのか。 

 

そこまではできていない。 

 

高松ケーブルテレビを見ていたら、高松市では出されたゴミの中で更に細分化し

て、「焼却しなければいけないゴミでも、リサイクルできるゴミがたくさん入ってい

る」と放送していた。 

 

前回も質問があったが、答えはデータがないということであった。 

 

人口減少・高齢化社会で、資源ゴミの当番のなり手がいないがどうしたらよいかと

いう、細分化以前の問題がある。 

 

資源ごみの当番は具体的に何をするのか。 

 

資源ごみの分別など、最後の仕上げをする。 

 

限界集落になりつつあると感じている。さぬき市にとって、企業誘致が一番いいと

思うが、人口減少でこどもが少なくなって、学校統合が既に進んでいっているときに、

はたしてこどもを守れるのか。現在、学校支援ボランティアで、通学路の整備・こど

もの見守りをしている。危険なところ、守らなければいけないところを図面上に落と

し込んで、地域内でこどもを守っていく。また、農業についても、個人の農家ではや

っていけないので、集落営農を進め、法人化する。企業誘致も進めて、住みよいさぬ

き市にする。人口が減少している中で今後目標を立てどうやっていくか考えなければ

いけない。さぬき市の若い方がさぬき市で働く。農業にしても集落で後継者を育てる。

難しい問題もたくさんあるが、さぬき市の構想・方向性が非常に大事である。 

 

まったく同意見である。 
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委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

すでに限界集落という言葉が出てきているのが現実である。田んぼも山の仕事もな

いので、他へ働きにいくというのが現状だ。工場誘致など、さぬき市で働ける地盤を

作らなければと思う。 

 

大きな工場誘致も大事であるが、個人でも起業される方がたくさんいて、世界と取

引されている方もさぬき市にはいるので、そういった方に話を聞いて、次につなげて

いく世代が生まれていってくれるといいなと思う。 

 

ふるさと納税のお礼に、さぬき市の特産をあげるなど力を入れてはどうか。 

 

ふるさと納税で、窓口のひとが、他のまちに振るようなことはないようにしないと

いけない。 

 

ＰＲして頑張ってほしい。特産物を消費してお金が入ってくるなら凄くいいと思

う。 

 

納税でお金が入ってくるならありがたい。 

 

それをぜひ、ポケットパークの費用に。私はポケットパークのあり方、宅地造成し

た中に作った公園を寄付してもらうということに驚いた。 

 

指標ですから、達成可能なものからいくが、実際は寄付してもらうだけに依存する

のでなく、空き家とか空き地等いろいろあるので、市としても当然参加して作ってい

く気持ちはある。ただ、今まで実績がないので、いきなりそれを載せてできるかどう

か。ある程度達成見込みがあるということで、当面これを載せているということでご

理解ください。 

 

自分のところに空き地ができ、税金がかかるからこの土地はいらないとなった時

は、公園にしてくれるのか。 

 

今までなかったが、そういったことも今後検討していく。 

 

空き家ができても建物があったら土地の税金が安い。壊して更地にすると税金が上

がる。家を壊すのに何百万も出して税金を上げるより、そのままおくようになる。 

 

空き家対策をさぬき市に考えていただく。 

 

国で新しい特別措置法ができたので、それに基づいて、市でも来年度から空き家を

撤去するときに一部支援するようになると思う。ただ、税金の取り扱いについても国

の税制改正の中で変わっていくと思うが、今の国の考え方では、危険空き家である、

倒れかけであると判断したものについては固定資産税の軽減をやめてはどうかとい

う考えが基本にある。家が在りさえしたら固定資産税が安くなるということは、いず

れの形かで今後変わっていくと思う。 

 

(６)市民協働による、持続可能な自主自立のまちについて、まだ発言されていない

方で何かありませんか。 

 

若い人が参加できるようなものがあればよい。今の３０歳～４０歳代の人は積極的
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会長 

 

 

委員 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

でなく、行事ごとにはほとんど出てこない。老人会にしても、１５年、２０年前のメ

ンバーのままで、新しい人が入らない。 

 

若い人の参画ですね。 

 

自治会も世代交代が必要である。 

 

自治会の活性化、まとまりが必要である。地域の中のこどもからお年寄りまで参加

して何かをするとなると、市内のいろいろな建物を使うが、光熱費等が必要になるな

どの問題で、なかなか活性化につながらない。 

 

さぬき市は自治会費を補助しているということであったが、今の状態でとどめてお

かないといけない。補助がなくなってきたら本当の集落限界がくる。 

 

さぬき市に住んでいる職員の方には、地域の自治会、子育て時代が一段落すれば婦

人会など、ボランティアグループの活動に参加していただいたら、生の声がいろいろ

聞こえてくると思う。それを自分で感じて仕事に生かし、熱意を持って計画実施して

ほしい。 

 

ＯＢ・ＯＧの方もいらっしゃるので、そういう方もぜひお願いしたい。 

 

参加してはじめて実状がわかる。 

 

答申については以上で、いろいろ感想を出していただいたので、事務局でまとめを

お願いする。基本計画素案を委員会として妥当ということでよろしいか。 

 

はい。 

 

この案と答申書は、今日副市長にわたすことになっている｡先程のみなさんの意見

も記憶の範囲で伝えたいと思う。私に一任させていただくということでよろしいか。 

 

はい。 

 

ありがとうございます。 

事務局から何かありますか。 

 

本日は長時間にわたり審議いただき、ありがとうございました。「さぬき市総合計

画審議会」につきましては、平成２５年５月から本日まで計８回。また、「こども未

来会議」や２回の「ふるさと未来会議」を開催いたしまして、会長さんはじめ委員の

みなさんからそれぞれの立場で、様々な角度からの貴重な意見をいただいた。その意

見を踏まえ、本日答申書として取りまとめていただき、重ねてお礼申し上げる。第２

次総合計画前期基本計画素案については、さぬき市議会特別委員会で審議をし、議会

からもおおむね理解をいただいている。今後については審議会の答申内容、委員のみ

なさんの貴重な意見を基にそれぞれの行政の分野において、基本目標の達成に向け、

いろんな取組を計画的に今後推進してまいりたいと考えている。今後ともどうぞよろ

しくお願いします。本日はありがとうございました。 

 

いろんな市の審議会などの資料は、みなさんどうされていますか。自宅に保管され
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ているのですか。重要書類にはならないのか。 

 

個人情報が載っているものや、取扱注意のものについては、その都度お知らせしま

す。 

 

個人情報が載っているものなどは、会議の後に書類は回収しています。こういった

計画の資料は、ある一定の期間は保存いただき、それ以降については焼却処分してい

ただいて結構です。 

 

本日はありがとうございました。 

 ＜ 閉 会 ＞ （ １１：００ ） 

 


